

Honduras

Bandera



Escudo



Aspectos generales

Nombre Oficial: República de Honduras.

Capital: Tegucigalpa.

Superficie: 112.492 km².

División política: 18 departamentos.

Límites: Al Norte con el Mar Caribe o de las Antillas, al Sur con Nicaragua y el Golfo de Fonseca y al Oeste con Guatemala.

Límites marítimos: 12 km. (mar territorial); 200 km. (zona económica exclusiva)

Puertos: Cortés, La Ceiba, Puerto Castilla, San Lorenzo, Tela, Puerto Lempira.
Costas: 820 km.

Lengua oficial: español. Nno oficiales: miskito, garífuna, tawaka, pech, tolupán; algunas comunidades extranjeras hablan también inglés, chino y árabe.

Gentilicio: Hondureño.

Fiesta Nacional: 15 de septiembre, Día de la Independencia.

Moneda: Lempira.



BREVE DESCRIPCIÓN

En este país se pueden encontrar importantes atractivos naturales. Desde las impresionantes puestas del sol en Roatan, a las montañas húmedas verdes de Pico Bonito. Honduras es el país de las maravillas vibrantes, lleno de aventura y belleza impresionante. Esto es el centro de la mesa de Centroamérica. Toda persona que logra conocerlo queda intimidada ante el esplendor de esta tierra, como así también por el calor de su gente.

Dentro de su perfil demográfico consta con una población de 7.792.854 habitantes, según los datos registrados en Julio de 2009. La densidad de población es de 69.27. El crecimiento poblacional para el año 2015 será de un 1.0%. Por cada mil habitantes los registros hasta el 2009 presentan que Honduras posee una tasa de natalidad de 26.27, una tasa de mortalidad de 5.41 y la tasa de fecundidad (número de hijos por mujer) es de 3.27. La esperanza de vida al nacer en este país es de 69 años aproximadamente.

Dentro del perfil cultural de Honduras, la tasa de alfabetismo presenta un 76.2 % del total. Y en cuanto a la religión, exhibe una mayor parte de la población inclinada hacia el cristianismo católico y protestante.

Sus costas tienen una longitud de 820 km. Se encuentra en el huso horario UTC-6. Honduras es el segundo país más grande de Centroamérica, pero está muy poco poblado. Es un país muy pobre, en el que la renta per cápita no supera los 3.000 dólares, lo que le coloca entre los últimos del mundo.

TERRITORIO

Se distinguen dos zonas o regiones, separadas por una depresión que discurre en dirección Norte-Sur, que tiene su origen en el Caribe (valle de Ulúa) y prosigue hasta el golfo de Fonseca, en el Pacífico. La región central se halla entre el golfo de Honduras (Caribe) y el de Fonseca (Pacífico), y tiene como eje el curso de los ríos Ulúa (Norte) y Goascoarán (Sur).

La franja costera bañada por el mar Caribe es de 750 km de longitud, incluida la costa de los Mosquitos, y la del Pacífico, representada en el golfo de Fonseca, de 153 km; ésta es muy recortada. Frente al litoral caribeño cuenta con las Islas de la Bahía, de importancia turística, las del Cisne y los Cayos Cochinos; en el golfo de Fonseca se localiza la isla del Tigre (con el puerto de Amapala) y de Zacale Grande, entre otras.

Más del 60% del territorio hondureño es montañoso, la cordillera centroamericana divide al territorio entre la Cordillera Oriental y la Occidental. Los valles más importantes del país se encuentran localizados en la costa norte y la costa sur. La fertilidad de los llanos de la Costa Norte, hacen de esta región la zona más productiva, y la que más contribuye al desarrollo económico de Honduras.

La mayoría de los ríos del país fluyen hacia el Caribe; tanto el Ulúa, que drena aproximadamente una tercera parte del país, como el Coco son navegables, aunque también destacan el río Choluteca, que vierte sus aguas en el golfo de Fonseca, el Aguán y el Patuca. Los bosques cubren alrededor del 37% del territorio y producen maderas duras, como el palo de Campeche, y coníferas –hay un total de 7 especies de pino hondureño. Los fértiles pastizales sirven de base para la importante producción ganadera con que cuenta el país. En Honduras hay también yacimientos minerales, aunque no suficientemente explotados de cal, mármol, plomo y zinc, entre otros.

En el Caribe de Honduras se localiza el archipiélago más grande de Centro América, denominado Islas de la Bahía, que cuenta con 215 Km. de franja de litoral. Está compuesto por tres islas principales: Utila, Guanaja y Roatán, con 49.3, 55.4 Y 155 kilómetros cuadrados, respectivamente; otras islas Pequeñas y alrededor de 65 cayos. Se ubican, entre 40 y 50 kilómetros de la la costa continental, sobre la segunda barrera coralina más grande del mundo, que alberga una gran diversidad de vida vegetal y animal y de esta región del país un reconocimiento internacional, manifestado en un importante flujo turístico.

En el Golfo de Fonseca, Honduras posee una superficie insular de 93.09 kilómetros cuadrados, conformada por varias islas entre las que se encuentran las Islas de Zacate Grande y El Tigre.



Ruinas de Copán

De un incalculable valor arqueológico y una belleza enigmática, es fácil comprender por qué las maravillosas Ruinas de Copán constituyen la oferta turística más importante y representativa de Honduras.

Copán. Los imponentes vestigios en piedra que constantemente son desenterrados en el valle de Copán, han llevado a muchos estudiosos a calificar este sitio como el centro turístico de toda la civilización Maya, la cual se extendió por territorio de México, Guatemala, Belice, El Salvador y Honduras, decenas de siglos antes de Cristo.

Turismo



Honduras cuenta con todos los atributos naturales, culturales e históricos para hacer placentera la estadía del turista en el país, ya que posee playas, arrecifes, diversos tipos de bosques, culturas vivas y arqueología. Ubicado en el corazón verde de América, en su territorio se desarrolló la cultura precolombina de los Mayas y sobreviven ocho pueblos autóctonos, que le dan una extraordinaria biodiversidad cultural.

Ello ha permitido la clara identificación de varios sistemas turísticos, ellos son: "Triángulo del Delfín" (Litoral Atlántico), que se extiende desde el Parque Nacional Punta Sal hasta la reserva de vida silvestre de la laguna de Guaymoreto, en la bahía de Trujillo. En esta zona existe húmedo tropical costero, con remanentes de manglar y extensos cocotales, además de altas cúspides de cordilleras paralelas a la línea de la costa y que alcanzan alturas máximas de 2.400 metros con bosques nublados.

"Paseo Quetzal" (región noroccidental) va desde el monumento cultural del fuerte de San Fernando de Omoa en el Atlántico hasta el sitio de patrimonio mundial del parque arqueológico de las Ruinas de Copán. Posee ecosistemas con bosques húmedos tropicales, seco subtropicales, coníferas, encino, roble; hasta el "Caribe Insular" está formado por las Islas de la Bahía (Roatán, Utila y Guanaja), además de numerosos islotes y cayos, al lado de la segunda barrera coralina más grande del planeta.

Recientemente, los Cayos Cochinos fueron declarados reserva biológica, ya que cuenta con flora nativa primitiva.

"Honduras Colonial" es el cuarto sistema que comprende desde la ciudad de Siguatepeque, en el centro geofísico exacto de América, hasta el golfo de Fonseca, al sur del país. Gran parte de este sistema está cubierto de bosques de conífera y seco subtropical, hasta los manglares del sur. Las fuertes pendientes alternan con valles interiores que ofrecen una visión agrícola y ciudades con coloniales, como Comayagua, La Paz, Choluteca y otras poblaciones. En el Golfo de Fonseca hay islas de tipo volcánico, con sus cónicos perfiles, como la del Tigre, Zacate Grande y Exposición.